

Airbrush: Kunst mit dem Skalpell

Von der Computermouse bis zum Autoscooter: Für Siegfried Hase sind das alles „Malunterlagen“

Von Anja Peper

Minden (mt). Vielleicht hätte Siegfried Hase auch Chirurg werden können. Mit seinem Skalpell schneidet er auf den Millimeter genau. Die Umrisse der winzig kleinen Plastik-Palme sind gerade so groß wie ein Daumnagel.

Fertig ist die Airbrush-Schablone. Schon eine Nagelschere wäre für diesen filigranen Job zu unhandlich. Weil der Stamm der Plastik-Palme nur etwa einen Millimeter dünn ist, klebt er ihn auf einen Zahnstocher. Das Holzstäbchen dient als Halterung, dann greift er zur Airbrush-Pistole. „Geduld, eine ruhige Hand und künstlerische Begabung sind schon wichtig“, sagt der gelernte Schauwerbegestalter. Airbrush bedeutet frei übersetzt „Luftbürste“ oder „Luftpinsel“. Was er mit den verschiedenen Techniken – Abkleben oder Freihand, Kombination von Pinsel und Pistole – alles verschönern kann, zeigt der Nienburger Siegfried Hase im Rahmen des zweiten Biker-Treffens am Samstag, 12. Juni, in der Obermarktpassage. Nach dem Erfolg des Vorjahres, in dem etwa 26 000 Besucher in die Passage kamen, plant Center-Chef Peter Otting jetzt eine Neuauflage. Etwa 40 Fachgeschäfte zeigen ihre speziellen Angebote für Motorradfahrer. Das Biker-Treffen wird unterstützt vom Mindener Tageblatt.

Die Bandbreite der Arbeiten von Airbrusher Siegfried Hase ist groß: Zwei dicke Fotoalben voller Farbfotos zeigen Tanklackierungen, Portraits atembere-



Sein Motorrad findet Siegfried Hase unter tausend anderen jederzeit wieder. Das individuelle Design auf dem Tank zeigt zwei kämpfende Dinosaurier vor Vulkanen. MT-Fotos: Anja Peper (2) / privat (2)

raubend schöner Frauen auf Autoscootern, Schilder, Möbel-design, Produktwerbung, Wand-design für Kinderzimmer, Logos und Etiketten – und, und, und. „Ich bemale alles“, lächelt der Allrounder. Sonderwünsche? Kein Problem. Eines seiner kleinsten Kunstwerke findet sich auf einer Computermouse: Ein Weltall samt Planeten und Sternschnuppe, passend zur Reise ins weltweite Netz. Bei Jugendlichen derzeit der letzte Schrei an der Tankstelle: Der poppig designte Tankdeckel. Es

geht aber auch größer: Für eine Restaurant-Besitzerin hat Siegfried Hase eine Landschaft gemalt, die dem Auenland aus der Tolkien-Trilogie „Herr der Ringe“ nachempfunden wurde: Zwölf Meter breit wurde das Landschaftsbild.

Wohnmobile, Möbel, Hifi- und TV-Geräte, Küchenrückwände, Wartezimmer, Kinderzimmer, Rathausflure, Carports, Garagentore – für Hase sind das alles potenzielle Maluntergründe. Der Motorrad-Tank ist da nur eine von vielen Möglichkei-

ten. Den Tank seiner eigenen Yamaha hat Siegfried Hase schon 1991 neu gestaltet mit einer Darstellung zweier kämpfender Dinosaurier vor einem Vulkanausbruch. Die Yamaha bringt Hase mit in die Obermarktpassage zum Biker-Treffen.

Wer sein Bike mit Airbrush verschönern will, sollte allerdings schon etwas Zeit mitbringen: „Es gibt nichts, was sich nicht noch verbessern lässt“, ist sein Credo. Das geht aber nicht von jetzt auf gleich,



Um die Details seiner Bilder exakt herausarbeiten zu können, nutzt der Airbrusher winzig kleine Schablonen (unten) – wie hier eine Palme.

denn beim Airbrush muss „penibel sauber“ gearbeitet werden. Ein Motorradtank wird erst ganz angeschliffen und neu grundiert, bevor er sein individuelles Design erhält. Der ideale Zeitpunkt zur Rundumerneuerung ist daher die Wintersaison – und nicht zwei Tage, bevor man losfahren will.

◆ **Biker-Treffen in der Obermarktpassage am Samstag, 12. Juni, von 9 bis 18 Uhr, mit Motorradmesse, Ausstellung und Show.**

Freiluftgottesdienst zu Himmelfahrt

Minden (sk). Zu einem Gottesdienst unter freiem Himmel lädt die evangelisch-reformierte Petrikirchengemeinde am Himmelfahrtstag, um 11 Uhr, in den Pfarrgarten neben der Petrikirche an der Ritterstraße in der oberen Altstadt ein. Unter dem Thema „Weißt du, wo der Himmel ist?“ ist der Gottesdienst ein Angebot für Kleine und Große. Musikalisch wirkt der Bläserchor der Gemeinde mit. Nach dem Gottesdienst wird im Pfarrgarten ein Mittagsimbiss angeboten.

Flohmarkt im Kindergarten Salem

Minden (lkp). Der evangelische Kindergarten Salem veranstaltet am Samstag, 22. Mai, einen Floh- und Hobbymarkt. In der Zeit von 9 bis 17 Uhr werden Flohmarktartikel und selbst gefertigte Artikel wie kunsthandwerkliche Arbeiten, Töpferwaren sowie Handarbeiten angeboten. Einige Stände auf dem Floh- und Hobbymarkt sind noch frei. Interessenten melden sich bitte im Kindergarten, Kühlenstraße 73 b, Telefon (05 71) 95 52-3 20, bei Ulrike Feinstein.

Ortsrat in Cammer trifft sich

Bückeberg-Cammer (sk). Der Ortsrat der Ortschaft Cammer hat seine nächste Sitzung am Mittwoch, 26. Mai, 19.30 Uhr, im Dorfgemeinschaftshaus Cammer, Friller Straße 22. Auf der Tagesordnung steht unter anderem die Festsetzung des Überschwemmungsgebietes Bückeberger Aue, die Errichtung eines Bolzplatzes, die Bürgersteigrenovierung „Unter den Tannen“ sowie die Treppenhauserenovierung im Dorfgemeinschaftshaus.